



EXP. 7 “REFLEXIONAMOS SOBRE EL PROGRESO TECNOLÓGICO CON ACT. 1 ETICA Y RESPONSABILIDAD DE BUEN CRISTIANO”

PROPOSITO: En esta actividad vamos a promover el buen uso de la creatividad y la tecnología y que estas reflejen una ética basada en una visión del bien común con acciones solidarias e innovadoras para el desarrollo de nuestra comunidad.



ORACIÓN: Padre bueno te pido que guíes e ilumines mi caminar día a día, y me conduzca por el camino del bien, que tenga la capacidad de poner mis conocimientos en la tecnología al servicio del prójimo, que mis obras y mis acciones hablen y se observe un comportamiento de buen cristiano que actúa con ética y responsabilidad, Amen.

VER

Observamos la siguiente imagen y reflexionemos sobre el progreso tecnológico y respondemos las interrogantes.



Ahora, observa tu entorno e identifica qué avances tecnológicos existen en tu comunidad que ayuden al progreso. Anótalos en el siguiente gráfico.



1. ¿Cuál es el principal problema que se presenta en esta situación de la educación remota?

2. ¿Cómo nos ayuda la tecnología?

3. ¿Crees que, en la actualidad, hacemos buen uso de la tecnología? Si o no ¿Por qué?

JUZGAR

Nos iluminamos con un fragmento de la encíclica Laudato Si del Papa Francisco y luego juntos lo analizamos.

LA TECNOLOGÍA: CREATIVIDAD Y PODER

La humanidad ha ingresado en una nueva era en la que el poderío tecnológico nos pone en una encrucijada. Somos los herederos de dos siglos de enormes olas de cambio: el motor a vapor, el ferrocarril, el telégrafo, la electricidad, el automóvil, el avión, las industrias químicas, la medicina moderna, la informática y, más recientemente, la revolución digital, la robótica, las biotecnologías y las nanotecnologías. Es justo alegrarse ante estos avances, y entusiasmarse frente a las amplias posibilidades que nos abren estas constantes novedades, porque «la ciencia y la tecnología son un maravilloso producto de la creatividad humana donada por Dios». La modificación de la naturaleza con fines útiles es una característica de la humanidad desde sus inicios, y así la técnica «expresa la tensión del ánimo humano hacia la superación gradual de ciertos condicionamientos materiales». La tecnología ha remediado innumerables males que dañaban y limitaban al ser humano. No podemos dejar de valorar y de agradecer el progreso técnico, especialmente en la medicina, la ingeniería y las comunicaciones.





IMPORTANTE

Ética ambiental

La herencia del buen vivir



La ética se puede entender como el estudio de las ideas y creencias de las personas y/o grupo de personas, que permiten distinguir entre lo correcto y lo incorrecto, y emitir juicios de valor y moral, mediando así las relaciones entre las personas. Por tanto, la ética no sólo abarca una conducta, sino también las ideas, creencias y valores que mantienen, modifican o transforman las relaciones entre las personas. Como buenos cristianos siempre debemos poner primero nuestros principios éticos, así podremos actuar correctamente por el bien de todos.

EL USO RESPONSABLE Y ÉTICO DE LA TECNOLOGÍA PUEDE CONTRIBUIR A LA CONSERVACIÓN DEL AMBIENTE

- **Transformación digital:** organizaciones y personas se encuentran reduciendo la cantidad de papel utilizada gracias a los almacenamientos en sistemas de memoria y en la nube.
- **Coches eléctricos:** se está trabajando meticulosamente en minimizar la contaminación que producen los vehículos, haciendo que cada vez sean más sostenibles.
- **Casas y edificios inteligentes:** tanto el hogar como el lugar de trabajo consumen mucha energía. La tecnología está cambiando todo esto, minimizándola mucho.
- **Energías renovables:** la conocida energía limpia se pone cada vez más y también es mucho más eficiente.
- **Control ambiental:** la tecnología es muy útil para garantizar que la legislación. Ya existen drones que vigilan áreas de flora y fauna, dispositivos y sistemas que analizan el nivel de contaminación del aire.

ACTUAR



Observa las imágenes y contesta las siguientes preguntas.

1. ¿De qué forma los avances tecnológicos pueden ser usados con ética y responsabilidad?
.....
.....
2. ¿Crees que el uso de la tecnología te ayudado en estos tiempos? ¿Por qué?
.....
.....
3. ¿Los avances tecnológicos contribuyen a nuestro conocimiento? ¿Por qué?
.....
.....

Es el momento de proponer una respuesta al reto presentado al inicio de la actividad. Esta será una serie de acciones solidarias e innovadoras para hacer buen uso de la creatividad y las tecnologías acompañado de una ética basada en una visión del bien común para el desarrollo de nuestra comunidad.

RECUERDA

Estas acciones deben considerar lo siguiente:

- Serán presentadas en un afiche.
- Motivan a una ética de responsabilidad y fraternidad, basada en una visión del bien común.
- Se orientan a favorecer el pleno desarrollo de las personas en relación con los demás y con la creación.
- Motivan a poner la creatividad al servicio de su comunidad, a la luz del Evangelio.
- Se orientan a una cultura del encuentro y el diálogo con los saberes y principios de nuestra tradición.
- Proponen alternativas de solución a problemas y necesidades de nuestra comunidad.

